
! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）昨
天，《上海艺术设计展———美学
城市》画册在上海图书馆举行
首发签售会，这也是为本月月
底落幕的上海艺术设计展所做
的小结。

!"#$年 #!月 $日开幕的
本届上海艺术设计展由市文
联、市文广局、市教委主办，市
创意设计工作者协会和上海当
代艺术博物馆承办。
为期 %个月的展览，共展

出来自 #& 个国家及地区的
&""多件优秀设计作品，接待
观众 !"余万人次。与此同时，
主办单位围绕“美学城市”这个
主题和“设计引领创意生活，美
学建构理想城市”的主旨内涵，
先后在展览现场和高校举办了
近百场论坛、研讨会等交流活
动，并将莘莘学子的作品与名
家杰作同堂展出，相互砥砺。
《上海艺术设计展———美

学城市》画册以两大部分十个
专题的精致图文，记载了本届
展览的各项主要成果，从不同
侧面、层面再现和诠释了中外
设计艺术家以新颖设计理念、
设计手段和设计成果，所表达
出的他们对当代人类生活以及
人类生活所赖以生存的社会构
建和城市发展的特殊贡献。
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! ! ! !唱完《来自星星的你》的插曲《你家门前》，
“都教授”金秀贤跟上海大舞台内场 %"""名粉
丝温柔告别。往前倒数 !%小时，他从停机坪直接
离开浦东机场，上千名粉丝扑了个空；他入住酒
店上下楼层被保安严密盯梢；他参加发布会主办
方连地点都最后一刻揭晓，他跟粉丝道歉跟媒体
卖萌俘获人心……

采访 金秀贤机智风趣很萌
幸好，昨天下午记者还是见到了“都敏俊”。

在他到来之前，主办方做足安保，不但要求记者
以抵押身份证换取采访证，采访现场保安人数
更是超过媒体记者，还不准站立及拍照。最夸张
的是，主办方只通知了媒体集合地点，发布会具
体的举行地点一直保密，等当日集合后再由主
办方专车送往发布会现场。
幸好，跟都敏俊的高贵冷艳不同，金秀贤本

人性格十分开朗，又有几分呆萌。他用一句“你
好”开场，再一句“感觉现场气氛也有一点严肃”
立刻打破了略显尴尬的现场气氛。谈及未来希
望尝试的角色类型，金秀贤很认真地说：“挑角
色的时候我会去看角色的魅力在哪里，会想办
法把魅力体现得极致，会把那些魅力日后变成
我自己的。对我来说，如果有机会的话，想挑战

恶狠狠的角色，你们会觉得我是大坏蛋、大坏人
我也无所谓，我想挑战这种反面的角色。可能在
未来成熟一些的时候去挑战。”
“都教授”在中国掀起热潮后，有不少女明

星放下节操声称要和教授合作，指明要演吻戏。
听到这样的问题，金秀贤一脸呆萌，傻乎乎地问
道：“真的吗？确定真的是那个理由吗？”然后认
真地用中文说了“谢谢”。台下媒体哄堂大笑。金
秀贤表示，“未来有机会的话那我就尽力呗。”

见面 都教授叫全场!静止"

演出于晚上 '时 !"分正式开始。《来自星
星的你》中，金秀贤与全智贤有多场甜蜜吻戏。
对此，金秀贤不好意思地说：“希望大家不要误
会，这就是剧情需要。为了表现感情深厚，所以
吻得比较厉害。”随后，金秀贤还搞怪地要求全
场配合他，一起表演“都教授”的时间静止术，他
说：“一、二、三，大家都不要动哦。”
金秀贤在现场为幸运粉丝派送了海报、签名

照、相机等爱心礼物，还为一位当天过生日的男
粉丝庆生，唱了一首生日歌。唱功饱受好评的金
秀贤在现场翻唱了《()*)+,》和《黑色裙子》，虽然
现场话筒音效相当“惨淡”，但粉丝们仍高呼“好
听”，金秀贤很开心地用中文说：“真的吗？”

!都教授"在上海 !天 !夜
场内 金秀贤一脸呆萌回应!合作吻戏"

! ! ! !“都教授”空降上海，不仅疯魔了粉丝，也成
了黄牛的“盛宴”。因为 %-""余张入场券早在半
个月之前就疯抢一空，有黄牛把内场票炒到了万
元以上，更声称“!.&万帮你搞定内场第一排”；有
的黄牛路子更歪，直接干起了假票勾当，以“&""

元两张内场握手票”诱人入彀。
“都教授的票子要吗？”昨天上午 /"时，记者

随徐汇分局便衣民警来到上海大舞台外，一名兜
售见面会门票的黄牛见到可能有生意，向记者走
来。一张外场看台 /$排的票子，原价 !0"元开价
/%0"元。黄牛：“朋友，勿要犹豫啦，现在不入手，
到了下午就不是这个价了。”记者问他：“看台太
远，有没有内场票？”此人想了想说：“可以帮你们
去搞，不过很贵，你们吃得消吗？”他随即开出了
“内场前区第一排 !.&万，前十排 /.&万”的天价。

在徐汇分局体育场派出所，一位蔡姓黄牛交
代，他共花了 !.$万元收了 /"张票，“/!0"的内
场票我收来就要 %&""。”老蔡原本想大赚一笔，

不曾想彻底砸了，但他认为就算没被警察抓，也
估计要亏。“传出来消息北京也要开见面会，票价
一下降了下来，我的票收得太高了。”
“都教授“金秀贤究竟有多火，从这次警方投

入的安保警力就可见一斑。据透露，这仅仅是一
场见面会，但却投入了近 '""名警力，是普通演
唱会的十七八倍。除了内场安保和维持交通治安
秩序外，有不少民警潜藏人群中，与黄牛“暗战”。
下午 $时刚过，又有多名黄牛陆续被带到派

出所，其中一名来自安徽的邱姓男子，把 %张票
藏在随身携带的一个动车清洁袋中，经验丰富的
民警只看了一眼，就认出是假票。
民警说，这些票上不仅没有官方指定标识，

背面也无流水号，纸质粗糙，颜色更白一些，甚至
连票的面积都比真票足足小了一圈。邱某说票是

!""元一张从地铁站口收来的。这些票面 /!0"和
10"的假票，邱某自称开的价格是“&""两张”，他表
示只要能尽快卖出去，少赚一点也行。目前，警方正
在对其交代情况和假票来源展开调查。
如此粗糙的制作真能骗到粉丝吗？对此民警

透露，开场前往往是假票出手的集中期，的确会
有心急的粉丝掏钱买票。民警提醒，有些黄牛会
传授识别真票的秘诀，例如用打火机烧一下票
面，火烧过后有黑印的为真票；或是要求当面扫
一扫票面上的“二维码”上网验证，但这些都不能
轻信，民警已经发现有所谓“官网”是黄牛自己仿
制的山寨网址。
截至昨晚，徐汇警方共抓获黄牛 //人，其中

!人为售假者，缴获假票 !0张。
本报记者 孙佳音 潘高峰

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）近
日中国新闻出版广电总局发布
通知，要求强化对网络剧、微电
影等视听节目的内容审核及节
目播出机构准入管理，消息发出
后迅速引起了外媒的关注，美国
《好莱坞报道》发表分析文章，并
表示这对好莱坞影视作品的在
线分销发行将有不小冲击。
通知着重指出———
! 互联网视听节目服务

单位需要取得行政部门颁发的

相关制作经营许可证! 并实行

"先审后播#的管理制度!为网

络剧把关! 得到通过审核后方

可播出$

! 从现在起!相关单位转

发% 上传或是购买在线发行权

的影视产品都将视作自制节

目! 播出责任将直接落实到相

关单位! 对于违规的单位及出

资者!视情节予以警告%罚款直

至 !年内不得投资和从事互联

网视听节目服务的处罚& 对违

规情节严重的!依据'广播电视

管理条例(!可予以没收违法活

动设备%没收违法所得%吊销许

可证等处罚$

从目前看来，国内的大部
分视频网站都将依照新规而作
出调整。尤其“先审后播”将成
为日后视频网站制作运营的核
心法则，而一向题材广泛、内容
覆盖面大、尺度较大等好莱坞
制作的剧集是否还能大量流入
国内网络市场，前景不容乐观。

总局发布新规
网剧先审后播

上海艺术设计展
成果汇集成册

! ! ! !细心的观众可能发现，最近上映的国产影
片尽管类型多样，但很多影片剧情都是悬念重
重。人物时而“分裂”时而天才、故事情节扑朔迷
离，“悬疑元素”似乎成为如今各种类型片的调
味剂。昨日，记者采访了业内专家，他们都承认，
想让一部文艺电影既有艺术性，又有商业市场，
加点悬疑元素会是个两全其美的选择。

悬疑获肯定
刚刚斩获第 1%届柏林国际电影节金银熊

双奖的犯罪爱情影片《白日焰火》在 $月 !/日
全国公映，继首日票房破千万后，第 !天的票房
又跃升到 /'""万，周五周六两晚的许多场次都
接近满场，不俗的票房表现和观众口碑令众影
院纷纷加场，周日以 /02左右的排片比例继续
领跑同期新片。在这部文艺片中，悬疑元素成了
吸引观众最大的助力。导演刁亦男告诉记者，自
己一直爱好文艺片，“但现实是残酷的，我上一
部作品《夜车》的制片人告诉我，电影调子太冷，
不好卖。”筹备 !年的《白日焰火》$度易稿，在

艺术电影中加入悬疑元素，只为兼具艺术性同
时，还能让票房给予回报。影片主要投资方万娟
告诉记者，这种融合手法在国际电影节上获得
肯定，对国产影片有着良性的刺激。“电影作为
城市生活当中大众文化消费品，悬疑成分带有
戏剧冲突，吸引观众，这也与国产电影今后的发
展方向有关联。”

带来新潮流
如今的国产电影大多都爱玩点悬疑，如《极

品飞车》用一场离奇车祸做引子，讲述复仇故
事；《白日焰火》的核心是一起碎尸案，剧情挑战
观众智商……此前公映的《警察故事 !"/$》《全
民目击》《毒战》《无人区》《狄仁杰之神都龙王》
《风暴》《救火英雄》等等，有的用倒叙、插叙的方
式吊人胃口，让观众零碎地拾起片段，自己衔接
完整故事；有的用暴力血腥案件开篇，在陪伴主
演查找真相过程中，一同得到救赎———这些影
片大都获得口碑和票房的双丰收。
那么，这能否证明中国的悬疑电影已成气

候？影评人苏敏对此提出不同看法：“柏林国际
电影节在中国影人心中，更像是中国先锋派电
影的实验田，我个人认为国产悬疑片尚处于起

步阶段，它发出的信号应该是，悬疑元素和各种
类型片的融合，能为国产片的拍摄带来新的潮
流。”青年导演阿齐对此的看法也谨慎：“悬疑片
大多和死亡、黑色有关，它带有戏剧性冲突，也
更看重观众的思考，给他们想象的空间。但类型
片加进悬疑元素也不一定能保证票房，因为决
定电影票房的因素太多了。”

好看即好片
接受采访的影迷叶英表示，因为中国的惊

悚片颇有制约，所以她一向不爱看。但自从惊悚
片加入了悬疑元素后，她成了此类电影的忠实
拥趸：“在日本，悬疑类的推理小说一直占据着
销售类排行榜的前几位，在好莱坞，悬疑影片包
括《达芬奇密码》《宿醉》系列《禁闭岛》等等都大
受欢迎，如今连手机里都有‘密室逃脱’‘荒岛余
生’之的类悬疑解谜游戏。”
编剧 3434则表示，《白日焰火》的获奖虽

然只是个案，但它至少说明了一点，就是当今的
中国电影人正以更为国际化的电影语言与市场思
维讲述故事。“不管是文艺片还是商业片，观众爱
看就是好片。我相信悬疑元素这一电影语言，会
被中国电影人用得越来越好。”本报记者 张艺

悬疑元素或引电影新潮流
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柏林电影节金银熊双奖获奖片#白日焰火$上映引发话题

! ! ! !对报道

有任何看法!
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